

Anlage

Text zum Vortrag: Kinder- und Jugendförderung im Westfalenpark
Ausschusssitzung für Kinder, Jugend und Familie

1. Folie

Frau Klemp hat diese Aufgabe im September 2009 übernommen. Die Arbeit ist eng an den Stadtbezirk Innenstadt-Ost angegliedert, es bestehen gute Kontakte zum Stadtbezirk Hörde, aber auch zu den anderen Bezirken in Dortmund.

Mit der Leitung des Westfalenparks wird die Arbeit abgestimmt.

Das Regenbogenhaus ist 1991 im Rahmen der damaligen Bundesgartenschau eröffnet worden. Seit dem sind viele Kinder mit dem Regenbogenhaus groß geworden und haben den Westfalenpark auch als Jugendliche und junge Erwachsene als Freizeitmöglichkeit angenommen.

In den vergangenen Jahren hat die Bezirksvertretung Innenstadt-Ost den Jugendlichen den Eintritt in den Westfalenpark: die „Junior-Card“ bezahlt und ihnen einen weiteren Anreiz gegeben, den Park als ihren Raum für ihre Freizeitgestaltung zu nutzen.

2. Folie

Das Foto auf der Folie 2 stellt den Blick vom Regenbogenhaus zur Altenakademie dar. Dazwischen sieht man zwei Jugendliche auf dem Weg entlang eilen. Es wird deutlich: der Park ist ein Anziehungspunkt für alle Bevölkerungs- und Altersgruppen. Der Fokus der Kinder- und Jugendförderung liegt natürlich auf den Kindern und Jugendlichen!

Speziell im Hinblick auf:

- Stärkung der kulturellen Arbeit im Regenbogenhaus, auch in Zusammenarbeit mit den anderen Organisationen im Westfalenpark
- Stärkung der Angebote im Bereich Freizeit – Sport – Kultur für Jugendliche.
- Stärkung der Vernetzung mit den Organisationen im Westfalenpark und den Stadtbezirken.

3. Folie

Ein Blick auf das Regenbogenhaus, als Einrichtung des Fachbereichs Kinder- und Jugendförderung für die Zielgruppe Kinder und Familien.

4. Folie

Der Westfalenpark ist der einzige Park, der Eintritt verlangt...

5. Folie

dafür aber auch im Zentrum der Stadt eine Parklandschaft mit einzigartigen Möglichkeiten bietet.

6. Folie

Einige Einrichtungen, die im Westfalenpark beheimatet sind und miteinander kooperieren:

- Regenbogenhaus
- mondo mio
- AGARD Naturschutzhaus
- Spielbogen e.V.
- Polizeipuppen-Bühne
- Kochbuchmuseum
- Altenakademie
- Ballett-Zentrum
- Shona im Park

7. bis 9. Folie

Kinder im Park:

Inhaltliche Schwerpunkte der Arbeit des Regenbogenhauses: kulturelle Bildung
Sinneserfahrungen, Kreativität, Förderung der sozialen Kompetenz.

Dieses geschieht meist im Rahmen von: Offener Arbeit im Regenbogenhaus / auf dem
Spielbogen, durch Veranstaltungen des Kinderkulturcafés an Sonntagen, bei Projekten
und Kooperationsveranstaltungen

10. Folie

Jugend im Park:

- April / Mai 2010 Bestands- und Kontaktaufnahme, anschließend Auswertung und
Freizeit, Spiel und Spaß im Park (Punktuelle offene Angebote, wie z.B. Parkrallye,
Grillen, Film unter dem Sonnensegel, ...) Kooperationen z. B. mit der Sportjugend.
- „Jugend im Park“ ein Beteiligungsprojekt in Kooperation mit dem Stadtgymnasium
- „Poetry“ ein kulturprojekt mit der Ricarda-Huch-Realschule

11. Folie

Vielen dank für Ihre Aufmerksamkeit